



## **Déclaration du patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies au sujet de la condamnation du métropolite Jonathan de Toulchine et Bratslav par un tribunal ukrainien**



*Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a publié une déclaration au sujet de la condamnation du métropolite Jonathan de Toulchine et Bratslav par un tribunal ukrainien.*

Le 7 août, le tribunal d'instance de Vinnitsa a rendu son verdict contre le métropolite Jonathan (Eletskykh), évêque du diocèse de Toulchine et Bratslav de l'Église orthodoxe ukrainienne. Cette décision inique a été précédée de multiples tentatives de pression exercées sur Mgr Jonathan qui, envers et contre tout, est resté fidèle à son Église et à ses frères en Christ.

Je connais personnellement le métropolite Jonathan depuis ses études et son travail à l'Académie de théologie de Léningrad. Dès la fin des années 1980, les organes de sécurité de l'État athée avaient cherché sans succès à l'intimider. Leurs héritiers, qui combattent aujourd'hui l'Église du Christ, ont poursuivi leurs basses œuvres en prononçant une condamnation injuste. Âgé et gravement malade, ce hiérarque, compositeur bien connu dans le monde orthodoxe, est condamné à cinq ans de prison avec confiscation de ses biens sur des accusations absurdes, comme « des actes visant au changement violent ou au renversement du régime constitutionnel ou à s'emparer de l'autorité d'État », ou « l'atteinte à l'intégrité territoriale de l'Ukraine ». Toutes ces accusations sont absolument nulles, et les prétendues « preuves » ont été fabriquées.

Mgr Jonathan, comme toute l'Église, prie pour la paix, appelle à l'unité spirituelle de la Sainte Russie ; il défend aussi les droits de l'Église orthodoxe ukrainienne, dénonçant le mensonge canonique du schisme. C'est précisément pour cette raison qu'il a été condamné. Dans cette condamnation dictée par la haine contre l'Église orthodoxe ukrainienne, nous voyons un nouvel acte de violation criante de la liberté religieuse, un exemple de persécution pour la foi.

Une nouvelle fois, j'appelle la communauté internationale, les chefs religieux et politiques, les organisations de défense des droits de l'homme, à prêter attention à la politique des autorités ukrainiennes, qui travaillent délibérément à anéantir l'Église orthodoxe ukrainienne, à poursuivre impunément les poursuites contre ses hiérarques, ses clercs, ses moines et ses laïcs.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90602/>